

ABSTRAK

Wahyu Riska Nuri Hartono, NIM.12103173026, Kesadaran Hukum Masyarakat Sebagai Peserta Jaminan Kesehatan Perspektif Hukum Positif dan Fiqh Siyasah (Studi Kasus di Desa Ketanon Kecamatan Kedungwaru Kabupaten Tulungagung), Prodi Hukum Tata Negara, UIN Sayyid Ali Rahmatullah Tulungagung, 2022, Pembimbing : Abd. Khoir Wattimenna, M.H.

KataKunci: *Kesadaran Hukum, Jaminan Kesehatan, FiqhSiyasah.*

Penelitian ini dilatarbelakangi oleh banyaknya masyarakat yang tidak peduli atau kurangnya pemahaman tentang program jaminan kesehatan melalui BPJS kesehatan. Hal ini dikarenakan masih banyaknya masyarakat yang tidak terdaftar sebagai peseserta jaminan kesehatan sedangkan pada Peraturan Presiden No. 82 tahun 2018 tentang Jaminan kesehatan pasal 6 berbunyi “Setiap Penduduk Indonesia wajib ikut serta dalam Program Jaminan Kesehatan”. Dalam hukum Islam kesadaran hukum masyarakat sebagai peserta Jaminan Kesehatan merupakan bagian dari Fiqh siyasah dalam menjaga kemaslahatan umat.

Rumusan masalah penelitian ini adalah: 1) Bagaimana kesadaran hukum masyarakat sebagai peserta jaminan kesehatan di Desa Ketanon Kecamatan Kedungwaru Kabupaten Tulungagung? 2) Bagaimana kesadaran hukum masyarakat sebagai peserta jaminan kesehatan di Desa Ketanon Kecamatan Kedungwaru Kabupaten Tulungagung dalam Perspektif Hukum Positif? 3) Bagaimana kesadaran hukum masyarakat sebagai peserta jaminan kesehatan di Desa Ketanon Kecamatan Kedungwaru Kabupaten Tulungagung dalam Perspektif Fiqh Siyasah? Adapun tujuan penelitian: 1) Mendeskripsikan kesadaran hukum masyarakat sebagai peserta jaminan kesehatan di Desa Ketanon Kecamatan Kedungwaru Kabupaten Tulungagung. 2) Menganalisis kesadaran hukum masyarakat sebagai peserta jaminan kesehatan di Desa Ketanon Kecamatan Kedungwaru Kabupaten Tulungagung dalam Perspektif Hukum Positif. 3) Menganalisis kesadaran hukum masyarakat sebagai peserta jaminan kesehatan di Desa Ketanon Kecamatan Kedungwaru Kabupaten Tulungagung dalam Perspektif Fiqh Siyasah.

Penelitian ini menggunakan pendekatan kualitatif dengan jenis penelitian empiris. Teknik pengumpulan data dengan wawancara, observasi dan dokumentasi. Analisis data menggunakan reduksi data, penyajian data, dan penarikan kesimpulan.

Hasil penelitian ini menunjukkan bahwa: 1) Kesadaran hukum masyarakat Desa Ketanon kecamatan kedungwaru Kabupaten Tulungagung sebagai peserta jaminan kesehatan terbilang masih rendah. Dapat dilihat dari banyaknya masyarakat yang tidak terdaftar sebagai peserta jaminan kesehatan yang dilaksanakan BPJS Kesehatan. Sebagian masyarakat juga belum mengetahui secara jelas tentang program jaminan kesehatan, 2) Sesuai dengan Peraturan Presiden

Nomor 82 Tahun 2018 setiap penduduk wajib ikut serta dalam program jaminan kesehatan, mendaftarkan setiap anggota keluarganya serta membayar iuran yang sudah ditentukan. Namun masih banyak masyarakat Desa Ketanon yang tidak terdaftar sebagai peserta jaminan kesehatan menunjukkan bahwa adanya ketimpangan dalam pelaksanaan peraturan yang berlaku dengan keadaan nyata di masyarakat. 3) Dalam Islam jaminan kesehatan kepada masyarakat bukan hanya tugas dari negara, setiap individu memiliki kewajiban atas orang lain. Dalam perspektif fiqh siyasah, kesadaran hukum masyarakat tentang jaminan kesehatan merupakan upaya untuk menjaga dan mewujudkan kemaslahatan umat. Maka dari itu kesadaran masyarakat tentang jaminan kesehatan telah sesuai dengan prinsip fiqh siyasah.

ABSTRACT

Wahyu Riska Nuri Hartono, NIM.12103173026, Community Legal Awareness as Health Insurance Participants with Positive Legal Perspective and Fiqh Siyasah (Case Study in Ketanon Village, Kedungwaru District, Tulungagung Regency), State Administrative Law Study Program, UIN Sayyid Ali Rahmatullah Tulungagung, 2022, Supervisor : Abdul Khair Wattimenna, MH

Keywords : *Legal Awareness, Health Insurance, Fiqh Siyasah.*

This research is motivated by the number of people who do not care or lack of understanding about the health insurance program through Health Social Security Administration. This is because there are still many people who do not follow the health insurance program, while in Presidential Regulation no. 82 of 2018 concerning Health Insurance article 6 reads "Every Indonesian citizen is obliged to participate in the Health Insurance Program". In Islamic law, the legal awareness of the community as participants of Health Insurance is part of siyasa fiqh in maintaining the benefit of the people.

The formulation of the research problem is: 1) How is the legal awareness of the community as health insurance participants in Ketanon Village, Kedungwaru District, Tulungagung Regency? 2) How is the legal awareness of the community as participants in health insurance in Ketanon Village, Kedungwaru District, Tulungagung Regency in a Positive Legal Perspective? 3) How is the legal awareness of the community as participants of health insurance in Ketanon Village, Kedungwaru District, Tulungagung Regency in the Siyasah Fiqh Perspective? The research objectives: 1) Describe the legal awareness of the community as participants in health insurance in Ketanon Village, Kedungwaru District, Tulungagung Regency. 2) Analyzing the legal awareness of the community as health insurance participants in Ketanon Village, Kedungwaru District, Tulungagung Regency in a Positive Legal Perspective. 3) Analyzing the legal awareness of the community as participants of health insurance in Ketanon Village, Kedungwaru District, Tulungagung Regency in the Siyasah Fiqh Perspective.

This study uses a qualitative approach with the type of empirical research. Data collection techniques with interviews, observation and documentation. Data analysis uses data reduction, data presentation, and drawing conclusions.

The results of this study indicate that: 1) The legal awareness of the people of Ketanon Village, Kedungwaru District, Tulungagung Regency as health insurance participants is still low. It can be seen from the number of people who are not registered as participants in the health insurance implemented by BPJS Kesehatan. Some people also do not know clearly about the health insurance program, 2) In accordance with Presidential Regulation Number 82 of 2018 every resident is required to participate in the health insurance program, register every

member of his family and pay the predetermined contributions. However, there are still many people in Ketanon Village who are not registered as participants in health insurance, indicating that there is an imbalance in the implementation of applicable regulations with real conditions in the community. 3) In Islam health insurance to the community is not only the duty of the state, each individual has an obligation to others. In the perspective of siyasah fiqh, public legal awareness about health insurance is an effort to maintain and realize the benefit of the people. Therefore, public awareness about health insurance is in accordance with the principles of siyasah fiqh.

الملخص

وحيو ريسكا نوري هارطانو, 12103173026, الوعي القانوني المجتمعي كمشاركين في التأمين الصحي بمنظور قانوني إيجابي وفقهه سياسا (حالة في قرية كيتانون, منطقة كيدونغوارو, تولونج أجونج ريجنسي). قسم حكم الإقتصادية الشرعية وعلوم الحكم, الجامعة الإسلامية الحكومية تولونج أجونج, 2022, المشرف: عبد الخير وإيمينا الماجستريه .

الكلمة الرئيسية: قانونية ، تأمين صحي ، فقه سياسة

هذا البحث مدفوع بعدد الأشخاص الذين لا يهتمون أو يفتقرون إلى فهم برنامج التأمين الصحي من خلال إدارة الضمان الاجتماع الصحي. هذا لأنه لا يزال هناك العديد من الأشخاص الذين لا يتبعون برنامج التأمين الصحي ، بينما في اللائحة الرئاسية رقم. 82 لسنة 2018 بشأن المادة 6 من التأمين الصحي تنص على أن "كل مواطن إندونيسي ملزم بالمشاركة في برنامج التأمين الصحي". في الشريعة الإسلامية ، يعتبر الوعي القانوني للمجتمع كمشاركين في التأمين الصحي جزءاً من سياسة الفقه في الحفاظ على مصلحة الناس .

صياغة مشكلة البحث هي: (1) كيف يتم الوعي القانوني للمجتمع كمشاركين في التأمين الصحي في قرية كيتانون ، منطقة كيدونغوارو ، مقاطعة تولونغاغونغ؟ (2) كيف يكون الوعي القانوني للمجتمع كمشاركين في التأمين الصحي في قرية كيتانون ، مقاطعة كيدونغوارو ، مقاطعة تولونغاغونغ من منظور قانوني إيجابي؟ (3) كيف يتم الوعي القانوني للمجتمع كمشاركين في التأمين الصحي في قرية كيتانون ، مقاطعة كيدونغوارو ، مقاطعة تولونغاغونغ في قرية كيتانون ، منطقة كيدونغوارو ، مقاطعة تولونغاغونغ؟ أهداف البحث هي: (1) وصف الوعي القانوني للمجتمع كمشاركين في التأمين الصحي في قرية كيتانون ، منطقة كيدونغوارو ، مقاطعة تولونغاغونغ (2) تحليل الوعي القانوني للمجتمع كمشاركين في التأمين الصحي في قرية كيتانون ، منطقة كيدونغوارو ، مقاطعة تولونغاغونغ في منظور قانوني إيجابي. (3) تحليل الوعي القانوني للمجتمع كمشاركين في التأمين ، الصحي في قرية كيتانون ، منطقة كيدونغوارو ، مقاطعة تولونغاغونغ في منظور فقه السياسة.

تستخدم هذه الدراسة نهجاً نوعياً مع نوع البحث التجريبي. تقنيات جمع البيانات مع المقابلات والملاحظة والتوثيق. يستخدم تحليل البيانات تقليل البيانات وعرض البيانات واستخلاص النتائج .

تشير نتائج هذه الدراسة إلى ما يلي: (1) لا يزال الوعي القانوني لأهالي قرية كيتانون ، منطقة كيدونغوارو ، مقاطعة تولونغاغونغ كمشاركين في التأمين الصحي منخفضاً. يمكن رؤيته من خلال عدد الأشخاص غير المسجلين كمشاركين في التأمين الصحي الذي تنفذه وكالة إدارة الضمان الاجتماعي الصحي. بعض الأشخاص أيضاً لا يعرفون بوضوح عن برنامج التأمين الصحي. (2) وفقاً لللائحة الرئاسية رقم 82 لعام 2018 ، يُطلب من كل مقيم المشاركة في برنامج التأمين الصحي وتسجيل كل فرد من أفراد عائلته ودفع الاشتراكات المحددة مسبقاً. ومع ذلك ، لا يزال هناك الكثير من الناس في قرية كيتانون غير مسجلين كمشاركين في التأمين الصحي ، مما يشير إلى وجود خلل في تنفيذ اللوائح المعمول بها مع الظروف الحقيقية في المجتمع. (3) في الإسلام التأمين الصحي للمجتمع ليس فقط واجب الدولة ، فكل فرد عليه التزام تجاه الآخرين. من منظور فقه السياسة ، فإن الوعي القانوني العام بالتأمين الصحي هو محاولة للحفاظ على الناس وتحقيق الفائدة منه. لذلك ، فإن الوعي العام بالتأمين الصحي يتوافق مع مبادئ السياسة الفقهية.